



GYMVAUD

# 23<sup>ème</sup> Assemblée des Délégués Procès-verbal

Samedi 9 mars 2024, 9h00-12h30, Le Sentier

## GYMVAUD

Association Cantonale  
Vaudoise de Gymnastique

## 1 OUVERTURE ET SALUTATIONS

---

La diffusion d'une vidéo sur la FCVGJ23 marque le début de l'Assemblée.

Benjamin Payot, Président de l'ACVG, souhaite la bienvenue à toutes et tous.

Il fait un bilan sur cette dernière année de l'ACVG et évoque les points suivants :

La gymnastique, fondement même de notre association, dans la pratique mais aussi dans l'esprit et l'engagement. Elle a parfois vécu des périodes d'évolutions, parfois vécu sur ses acquis, ou encore plus récemment vécu une période troublée.

C'est bien notre cœur, ce pourquoi nous devons nous battre, et faire perdurer, et il arrive même de la pratiquer. Cette gymnastique qui nous marque année après année, encore en 2023 avec une magnifique fête cantonale jeunesse qui a prouvé qu'il y a de la suite, dans les idées mais aussi et surtout dans les pratiquants.

Notre sport se démarque dans de nombreux domaines, celui de la poly sportivité est à mon avis le plus singulier. Quand vous êtes gymnastes, vous êtes avant tout un sportif, que cela soit sur un reck, avec une paire de massues, ou sur une piste de 400m. Et cela n'est que trois des activités qui nourrissent notre passion. Car chacun des membres de notre association fait bouger ses sociétaires, que cela soit à la sortie du berceau jusqu'à un âge de la plus grande sagesse.

Cette poly sportivité se définit aussi dans l'objectif que nous mettons à la pratique de notre sport. Du travail en groupe ou en équipe, du maintien en forme, du plaisir de revoir les copains à chaque leçon ou encore des compétitions et des podiums dans le viseur, la gymnastique couvre toutes les envies.

Nous nous retrouvons aujourd'hui à la Vallée de Joux où j'ai toujours un grand plaisir à y venir où aujourd'hui, cela marque la fin de la première boucle d'une partie de notre comité cantonal.

Cette année a été charnière dans le fonctionnement de notre comité, avec un renouvellement de quatre membres, il a fallu trouver les réglages afin de modifier en partie la manière de fonctionner. Il a aussi fallu exploiter la solidité des bases pour permettre à tous-tes les nouveaux-elles membres de ne pas se perdre dans la quantité d'information que nous avons dû accumuler sur nos débuts.

J'ose ne pas me tromper en disant que même s'il reste encore un affinage à faire dans certain domaine, la majeure partie de notre fonctionnement est intégrée, et surtout nous avons pu nous imprégner de notre poste afin de mieux le faire évoluer.

2023 avec sa cantonale jeunesse aura montré avec ses plus de 8'000 participants, uniquement dans la jeunesse, une fois de plus, faire bouger du monde, notre sport sait le faire et avec brillo.

Les Amis-Gym de Forel-Savigny nous ont montré l'étendue de leur capacité à monter une fête digne des plus grande, avec un travail exceptionnel de la part de son CO. Du côté de notre association ce sont les membres de nos divisions qui ont formé le comité technique d'organisation à qui nous pouvons aussi tirer notre chapeau. Le travail a été réalisé de mains de maitres par tous les secteurs.

Ces deux dernières années, nous avons attiré la lumière de toutes parts du canton lors de deux fêtes cantonales. L'année prochaine c'est bien toute la lumière de notre pays que nous allons concentrer sur notre canton, à Lausanne.

Je me réjouis d'avance de vous voir nombreux·euses vous inscrire pour la fête fédérale, et ce dans un maximum de disciplines possible. Que vous viendrez aussi en force voir le plus grand gala de gym de notre pays, le Gymotion, à la Vaudoise aréna à Lausanne le 11 janvier prochain.

Je suis impatient que nous montrions à tous·tes les membres de la fédération suisse que nous sommes les hôtes de la Fête Fédérale de Gymnastique 2025, que celle-ci sera marquée par une implication forte et importante de tous·tes les membres de notre association et ce peu importe à quel niveau.

La gymnastique Vaudoise et tous·tes les membres qui la représente peuvent être fier de notre enthousiasme, de notre dynamisme et de nos valeurs. Une fois la valeur sportive affirmée, c'est une certitude que nous faisons partie du tissu social de notre société. Vous rappelez-vous votre idole dans votre groupe quand vous étiez jeune ? Celui à qui vous vouliez ressembler ou faire les mêmes éléments ? Vous remémorez-vous ce moniteur·trice qui vous tape sur le système mais qui au final, vous aura aussi fait prendre part à une école de vie en même temps que sa leçon de gym ? A ce·tte membre de comité qui vous impressionnait et à qui vous prenez le relais 10 ans plus tard ?

Tous ces morceaux de vies, j'en garde un souvenir marquant et je suis persuadé que je ne suis de loin pas le seul. C'est cette éducation par le sport et la convivialité y étant rattachée qui fait aussi de nous ce que nous sommes. Ce support et soutien de la gym est indéniable, il a suivi et suit encore de nombreux gymnastes de notre association.

Je n'ai pas plus à prêcher tous les avantages que nous avons à pratiquer notre sport, mais aujourd'hui nous sommes nombreux·euses à en voir la limite, ... trop de monde veut nous rejoindre. Les places sont chères, nous voyons apparaître des limitations d'inscription dû au manque de moniteurs·trices mais aussi et surtout d'infrastructures. Je me réjouis d'avoir pu constater que notre canton, ayant fait une étude poussée dans le cadre de son concept cantonal du sport et de l'activité physique, a récemment fait ce même constat et a pu établir une vision en prenant en compte cet état des lieux.

Vous l'aurez tous·tes compris, vous pouvez compter sur notre association et tous·tes ces membres pour la faire vivre de manière forte et franche. Vous pouvez compter sur notre implication et notre enthousiasme tout au long de l'année et sur tous les sujets ou presque !

C'est sur ces paroles que Benjamin Payot déclare la 23<sup>e</sup> Assemblée des Délégués ouverte à 9h10.

Après l'hymne vaudois, Benjamin Payot souhaite la bienvenue aux invité·e·s. Sont salué·e·s :

**Pour le monde institutionnel :**

Monsieur Laurent Miéville, Président du Grand Conseil Vaudois, ainsi que les députés qui nous font le plaisir d'être présents, Madame Christelle Luisier Brodard, Présidente et Conseillère d'Etat en charge du Département des Institutions, du Territoire et du Sport, Monsieur Olivier Baudat, Syndic de la commune du Chenit, Monsieur Christophe Bifrare, Syndic de la commune de l'Abbaye, Monsieur Hugues Vuilleumier, Président du Conseil communal de l'Abbaye, Monsieur Patrick Cotting, Syndic de la commune du Lieu, ainsi que les municipaux présents.

**Pour le monde gymnique :**

Madame Aurélie Fänger, Membre du Comité central de la Fédération Suisse de Gymnastique, Monsieur Etienne Miéville, Président du Groupement vaudois des gymnastes vétérans accompagné par son comité, Madame Aliénor Genevaz, Présidente du Comité d'organisation de la FCVGJ2023, Monsieur Cédric Bovey, Président de la Fête fédérale de Gymnastique – Lausanne 2025 et Sport Vaud, Monsieur Gaël Lasserre, Directeur de la Fête fédérale de Gymnastique – Lausanne 2025, Monsieur Jonathan Rochat, Président de la société FSG Le Lieu-Vallée de Joux et président du Comité d'organisation de ce jour.

**Pour les membres de Vaud Associations :**

Mesdames Linda Baudin et Marie-France Larchevêque, Membres du Comité Central de l'Association des Paysannes Vaudoises, Madame Lyliam Occhipinti, Membre du Comité cantonal de la Société Cantonale des Musiques Vaudoises, Monsieur Gilbert Hédiguer, Membre du Comité cantonal de l'Association Vaudoise de Tir Sportif, Messieurs Lary Perroud et Daniel Turin, Vice-présidents de la Fédération Vaudoise des Jeunesses Campagnardes.

**Pour les membres Honoraires Fédéraux présent-e-s :**

Madame Christine Meylan, Messieurs Pierre-Alain Delmonico, Claude Jossevel, Patrice Schaub et Charly Weber.

Benjamin Payot salue également les membres d'Honneur et Honoraires cantonaux, les membres détenteurs d'une distinction honorifique ou de l'Insigne du mérite de la Fédération Suisse de Gymnastique, les membres des Divisions de l'ACVG et les Délégués.

Il remercie l'Union Instrumentale du Brassus et son directeur, Monsieur Alexandre Camelin qui nous accompagneront en musique durant cette journée.

Il salue Francis Büchi, directeur de l'ACVG et Marion Gallay, secrétaire cantonale.

Il prie les Délégué-e-s qui voudront prendre la parole, et ceci afin de faciliter les débats et d'être entendu par toute l'assemblée, de s'exprimer en utilisant le micro volant qui se trouve dans la salle. Il remercie d'avance les orateurs d'annoncer leur nom et leur société.

Il remercie également les Délégué-e-s d'utiliser leur bulletin de vote pour chaque votation.

L'Assemblée de ce jour a été convoquée, conformément à l'article 7.4.6 des statuts, par courrier postal adressé le 31 janvier 2024 à toutes les sociétés, aux membres Honoraires et aux membres d'Honneur et, par publication sur notre site internet.

L'ordre du jour de cette assemblée était annexé à la convocation et n'a suscité aucune réaction.

La parole est passée à Monsieur Patrick Cotting, Syndic de la commune du Lieu, qui souhaite la bienvenue à l'assemblée.

Au nom des gymnastes vaudois, Benjamin Payot reprend la parole et remercie Monsieur Patrick Cotting pour sa présence et son accueil. Il remercie les communes et commerçants de la Vallée de Joux pour l'apéritif offert à l'issue de cette assemblée.

## 2 DÉSIGNATION DES SCRUTATEURS

---

Angela Neuhaus annonce les membres de la commission de gestion, tel que prévu par l'article 10.2 des statuts, officient, soit :

Madame Aline Sandmeyer, présidente de la commission, Monsieur Claude Casucci, membre, Monsieur Alain Tassel et membre, Monsieur Mark Buchanan, suppléant.

S'ensuit le message de Monsieur Jonathan Rochat, président de la FSG Le Lieu – Vallée de Joux.

Angela Neuhaus, responsable de la Division Gymnastique & Aérobie, remercie au nom de l'ACVG tous·tes les membres de la FSG Le Lieu – Vallée de Joux du travail effectué ces derniers mois pour l'organisation de cette Assemblée des Délégués.

La société FSG Le Lieu – Vallée de Joux fête son 125<sup>ème</sup> anniversaire cette année et GymVaud a leur plaisir de leur remettre à cette occasion une assiette commémorative. Elle les félicite et les remercie pour leur engagement.

## 3 HOMMAGE AUX DISPARUS

---

Angela Neuhaus rend hommage aux membres Honoraires et membres d'Honneur ACVG disparu·e·s au cours des 12 derniers mois : Madame Mireille Gaumann-Parisod, Madame Marie-Louise Meylan, Madame Suzy Wasser.

## 4 ANNONCE DES DROITS DE VOTE

---

Angela Neuhaus annonce les droits de vote :

116	sociétés convoquées, dont 1 société en congé
59	majorité absolue
105	sociétés présentes
11	sociétés absentes
179	droits de vote
90	majorité absolue
119	majorité des 2/3

## 5 APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS DU 11 MARS 2023

---

Isabelle Diday, responsable de la Division Formation, informe que le procès-verbal de l'Assemblée des Délégués du 11 mars 2023 a été envoyé par courriel aux sociétés le 4 avril 2023.

Le procès-verbal est accepté à la grande majorité avec une abstention.

## 6 RAPPORT D'ACTIVITÉS

---

Isabelle Diday annonce que toutes les sociétés ont pu prendre connaissance du rapport d'activités 2023 publié sur notre site internet et lors de l'envoi par courrier électronique le 9 février 2024.

Hormis la partie financière, qui sera présentée au point 8 de l'ordre du jour, ce rapport est accepté à la grande majorité avec deux abstentions.

Elle donne la parole à Monsieur Laurent Miéville, Président du Grand Conseil Vaudois, qui nous fait le plaisir d'assister à cette assemblée. Après son discours, elle le remercie pour sa présence et transmet les salutations aux autorités.

## 7 COMMUNICATIONS DU COMITÉ CANTONAL

---

### 7.1 ADMINISTRATIVES

Benjamin Payot communique les informations administratives suivantes :

#### 7.1.1 CLUB MAGNÉSIE

GymVaud a lancé son Club de soutien.

Supporter, amis, parent, gymnaste retraité ou non, juge, membre de comité, ce club de soutien, s'adresse à toutes et tous dans un but d'effort collectif afin de marquer cette passion commune pour la gymnastique.

Chaque membre verse annuellement une cotisation de CHF 120.- pour soutenir des projets concrets visant au développement de la gymnastique sur le Canton de Vaud.

#### 7.1.2 RA DÉCENTRALISÉES DANS CINQ RÉGIONS

Comme annoncé lors de la RA d'octobre dernier, GymVaud souhaite organiser la RA 2024 de manière délocalisée dans cinq régions du canton. Comme cela avait été organisé en juin 2021, pour des raisons de pandémie. Ces rencontres en plus petit comité permettront d'aborder des thématiques plus en profondeur et notamment l'outil d'inscription à la FFG 2025.

Ainsi les sociétés vaudoises seront réparties selon les districts dans ces différentes soirées. Les sociétés sont invitées à noter d'ores et déjà la date de la séance de leur district, qui seront publiées sur notre site internet.

Les candidatures sont encore ouvertes pour les « districts du Nord ».

#### 7.1.3 DURABILITÉ

La thématique est bien sûr plus que jamais d'actualité. Notre commission durabilité a continué son travail de réflexion et de conseil en 2023, notamment en animant un atelier lors de la Rencontre annuelle d'octobre 2023 sur le thème « Comment améliorer la durabilité de nos manifestations ». Cette thématique est d'ailleurs le cheval de bataille de la commission qui a fourni différents conseils et bonnes pratiques pour les organisateurs des manifestations GymVaud.

Le Journal Gym a également subi un « relooking » durable grâce à un important travail pendant l'année 2023. La dernière édition parue la semaine passée est imprimée avec de l'encre végétale, sur du papier recyclé remplissant différentes certifications et sans emballage plastique ! GymVaud espère que ces changements seront bien accueillis par leurs membres !

Et finalement, la commission durabilité va proposer un projet que le Fonds Durabilité de la FFG25 pourrait financer. Ce projet se concentrera sur la durabilité de nos manifestations et proposera aux organisateurs différents critères à remplir pour obtenir des avantages.

Merci à la Commission Durabilité pour son engagement et sa motivation !

#### **7.1.4 COMMUNICATION / RÉSEAUX SOCIAUX**

La communication est un art qu'il est de plus en plus délicat à manier, qui requiert des ressources et qui est d'une importance capitale dans la réussite d'un projet. Transmettre une information s'apparente parfois à un parcours du combattant ! Comment, quand, quoi, pour qui, quel canal, autant de questions à se poser avant de passer à l'action.

Ce sont des réflexions valables tant dans la communication vers l'externe (réseaux sociaux, site, newsletter) qu'à l'interne (comité, moniteurs) d'une société. Cette communication est ensuite rapidement traitée, jugée, discutée, interprétée, parfois sortie de son contexte. C'est ainsi un challenge permanent tant à l'écrit qu'à l'oral.

GymVaud souhaite évidemment accompagner au mieux ses sociétés dans ce défi et de renforcer encore plus cette collaboration essentielle à la mise en valeur de nos activités et de la pratique de la gymnastique. Cela a notamment été le cas lors d'un atelier thématique à la RA ou lors de conseils bilatéraux.

Pour améliorer également ce service, GymVaud souhaite mettre sur pied une collaboration avec une agence de communication spécialisée qui permettra de communiquer de manière plus ciblée, cohérente entre les différentes disciplines et de relayer les actions des sociétés. Ceci dans un but de se démarquer des autres pratiques, sports et de mettre en avant la gymnastique vaudoise !

Philippe Arn, responsable de la Division Evénements, prend la parole pour nous transmettre des informations techniques.

#### **7.2 TECHNIQUE**

##### **7.2.1 MÉRITES SPORTIFS - CHAMPION·NE·S SUISSE**

Philippe Arn remercie chaleureusement tous·tes les organisateurs·trices qui se sont mis·es à disposition pour faire vivre notre association au travers des diverses compétitions.

Concernant l'année écoulée, il revient sur les hauts faits gymniques de nos représentant·e-s au niveau national et international.

Tout d'abord en Trampoline où quatre de nos membres se sont hissés sur la plus haute marche du podium national dans leur catégorie respective. Toutes nos félicitations à Simon Progin, Léo Mesce, Lucie Moret et Keiji Aschwanden.

Philippe Arn relève également les extraordinaires prestations sur le plan international de Léo et Axel, notamment, qui ont obtenu la médaille d'argent dans leur catégorie respective lors de la très relevée Compétition Mondiale par Groupe d'Age. Ainsi que la participation au Championnat du Monde de Simon et Gonçalo.

En Gymnastique Rythmique, Norah Demierre a réalisé une saison exceptionnelle sur le plan national en raflant les cinq titres possibles (classement général + quatre engins) ainsi qu'une présence remarquée à l'international avec notamment la participation aux championnats d'Europe et du Monde.

Fiona Saari s'est également imposée dans sa catégorie P2 au championnat suisse. De très belles prestations à l'international ont également eu lieu tout au long de l'année pour plusieurs gymnastes.

En gymnastique aux agrès, Justin Delay a une nouvelle fois réussi le doublé national sol-saut en finale par engins. Et Larissa Claret remporte également le titre au sol lors des finales nationales par engin. Lors des championnats suisses de gymnastique de société, la FSG Lucens remporte la catégorie GYSAE.

Et finalement, en athlétisme, Théotime Popea est devenu champion de suisse du 2000m et du Cross 3000m, dans sa catégorie.

Bravo à toutes et tous.

### **7.2.2 CAMPS**

GymVaud a le plaisir de proposer cinq camps dans quatre disciplines.

En athlétisme, nous comptons sur vous pour en parler dans vos sociétés, le concept a été un peu revu et le camp se tiendra au mois d'avril.

Toutes les informations, ainsi que les inscriptions jusqu'au 10 mars sont disponibles sur notre site.

Les quatre autres camps sont reconduits et tous quasiment complets.

### **7.2.3 PROJET PILOTE SPORT DE MASSE / SPORT ÉLITE**

Chers délégués, passionnés de gymnastique et architectes de l'avenir du sport,

Aujourd'hui, nous venons devant vous avec un projet audacieux, un projet qui répond à un constat simple mais critique : Nos Centres de performance produisent, certes, de la qualité, mais en tant que canton nous ne formons pas la quantité nécessaire de gymnastes pour assurer la relève en gymnastique artistique et rythmique, ainsi qu'en trampoline. Sur 20'000 gymnastes vaudois, seuls 350 poursuivent ces disciplines. Pourquoi ? Parce que l'excellence demande de l'engagement de la part des gymnastes et des entraîneur·e·s, de la technique et, surtout, des infrastructures et des fonds que beaucoup ne peuvent plus offrir.

Mais il existe une solution, un maillon manquant entre nos Centres de performance et les sociétés locales : les Pôles régionaux. Ces pôles ne sont pas de nouveaux centres, mais des sociétés existantes qui, avec le soutien de GymVaud, prendront le rôle de leader dans une discipline olympique pour leur région.

Imaginons ensemble un canton où chaque région serait un berceau de talents, où les gymnastes s'entraîneraient et s'épanouiraient près de chez eux, sans renoncer à leur société

d'origine. Cela créerait un flux dynamique de talents et de compétences, élevant le niveau de notre gymnastique vaudoise.

Nous le savons, le changement peut effrayer. L'idée de voir partir un gymnaste talentueux peut sembler contre-intuitive. Mais ce n'est pas une perte, c'est un partage de richesses. C'est en donnant que nous recevons, et en permettant à nos gymnastes de progresser, nous enrichissons l'ensemble du tissu sportif.

Montreux et Lucens nous montrent déjà la voie en devenant des Pôles pilotes. C'est une invitation à la collaboration, pas à la compétition. C'est un appel à voir plus grand, pour le bien du sport et de nos athlètes.

GymVaud recherche également des sociétés pour rejoindre ce mouvement, pour devenir des pôles dans d'autres régions, notamment dans le Nord vaudois et la région lausannoise. Le Comité cantonal se tient à disposition des sociétés pour toutes questions éventuelles.

Ensemble, faisons de notre canton un exemple de réussite gymnique. Ensemble, construisons des ponts entre le sport d'élite et le sport de masse. Ensemble, élevons la gymnastique vaudoise vers de nouveaux sommets.

#### **7.2.4 STRATÉGIE – VISION DÉVELOPPEMENT INFORMATIQUE**

Après les premiers pas effectués ces dernières années avec la mise en place d'un outil informatique permettant la gestion des principales manifestations sportives de GymVaud, notre association s'engage à déployer une stratégie informatique ambitieuse pour répondre aux défis croissants qui se dessinent. En simplifiant la chaîne administrative liée à l'organisation des concours par exemple, nous visons à libérer du temps précieux des différents acteurs, tout en réduisant le risque d'erreurs inhérent à ces processus. En automatisant les tâches sans valeurs ajoutées, nous permettrons aux membres de division de se concentrer sur le bon déroulement des manifestations.

Cette modernisation ne se limite pas à l'efficacité interne, elle vise également à accroître l'attractivité de nos manifestations. Grâce à des plateformes permettant de suivre les événements et à une communication fluide, nous aspirons à stimuler l'intérêt des participant·e·s potentiels·les et à contribuer à une meilleure compréhension de notre sport aux familles et spectateurs·trices.

Philippe Arn passe la parole à Pierre-Yves.

#### **7.3 MAISON DE LA GYMNASTIQUE VAUDOISE**

Pierre-Yves Gilliéron, responsable de la Division Athlétisme, présente l'état de situation du projet de la Maison de la gymnastique vaudoise. Il rappelle les principales étapes qui ont débuté en 2018 à Morges avec la possibilité d'implanter le centre de gymnastique sur une parcelle d'intérêt public. Ensuite, GymVaud a développé un premier « business modèle » en cherchant en parallèle les sources de financement au niveau du canton et de la confédération. Plusieurs discussions ont eu lieu avec les différents dicastères de la Ville de Morges. Fin 2022, GymVaud est arrivé à un moment clé où une étude de faisabilité s'est avérée nécessaire pour les deux parties. Un cahier des charges a été défini et le bureau Architram a été mandaté en 2023, pour la réalisation de cette étude.

Ce mandat est un investissement de GymVaud et qui a permis de concrétiser précisément les besoins gymniques que ce soit pour le sport élite, le sport de masse et les locaux administratifs et de cours. Après l'étude de plusieurs scénarios, nous sommes arrivés à mi 2023, avec une variante compacte qui comporte une partie des salles en sous-sol (avec un éclairage naturel), qui a été proposée à la Municipalité de Morges et qui a servi de base pour un premier chiffrage.

La première estimation de cette variante idéale s'est montée à 29 millions, ce qui est évidemment au-delà des moyens de l'association. Ce sont notamment les coûts liés à l'excavation qui impactent ce budget. Suite à ce premier chiffre, GymVaud a revu le programme en optimisant les surfaces gymniques et en redessinant une autre variante « tout à plat » (sans sous-sol), soit 24 millions (optimisée) et 19 millions (tout à plat). Ces nouvelles propositions ont été rediscutées avec la Ville de Morges en septembre et la variante « Tout à plat » n'est pas idéale car son emprise au sol reste importante. Suite à cette réunion, nous avons retravaillé le plan de financement et cherché quelques conseils auprès d'une banque.

Récemment, GymVaud a présenté sa démarche financière à la Ville de Morges et discuté la coordination du projet avec les autres constructions prévues sur ce site, notamment des bâtiments scolaires. La question du droit de superficie a également été abordée.

Un contact a été repris avec les organismes de subventions en les informant de l'avancement du projet et en s'assurant que nous sommes toujours dans la course.

Nous espérons vivement que le contexte actuel de l'initiative pour une politique sportive vaudoise ambitieuse soit favorable à son projet. Sa démarche s'insère certainement dans le concept cantonal du sport et de l'activité physique vaudois avec un projet dont la maturité devrait réjouir les autorités cantonales.

GymVaud est à un tournant de ce projet et nous devons relever ensemble le défi de financer ce projet ambitieux. Une commission GymVaud va être créée pour le financement de ce projet. Pour ce faire, nous avons besoin des compétences et des réseaux de chacun et lance un appel à toutes personnes qui pourraient rejoindre cette commission. Finalement, avec la Ville de Morges, GymVaud a rédigé un communiqué de presse pour faire l'état de la situation du projet. Celui-ci sera envoyé le lundi 11 mars aux médias.

Madame la Présidente du Conseil d'Etat, Christelle Luisier Brodard, nous fait l'honneur d'être présente. Après son discours, Pierre-Yves Gilliéron la remercie pour ses bons mots, sa présence et lui laisse le soin de transmettre nos amicales salutations à tout le conseil d'état. Il la félicite d'avoir rejoint l'aventure de la Fête Fédérale 2025 en tant que co-présidente d'honneur.

## 8 RAPPORTS FINANCIERS

---

### 8.1 PRÉSENTATIONS DES COMPTES 2023

Les comptes 2023 ainsi que le budget 2024 font partie intégrante du rapport d'activité 2023, comme mentionné dans l'envoi du 9 février dernier.

Nadine Lecci, responsable de la Division Finance, indique la répartition des recettes qui ont augmenté de CHF 69'000.- par rapport au budget. Ces recettes supplémentaires proviennent principalement :

- des subsides J+S plus importants que prévu pour CHF 20'900.- ;

- des redevances liées aux concours organisés sous l'égide de GymVaud qui ont été plus importantes que prévues d'environ CHF 32'700.-. Ceci pour deux raisons :
  - D'un côté, grâce à votre participation massive à la Fête Cantonale Jeunesse à Savigny, la redevance y relative a augmenté de CHF 10'000.- ; ainsi qu'en Gymnastique & Aérobie et Agrès pour CHF 11'300.-
  - D'un autre côté, et nous le déplorons, vous avez largement dépasser l'objectif que le Comité vous avait fixé. En effet, nous avons budgété une entrée financière de CHF 8'300.- en termes d'amende. Au final ce sont plus de CHF 20'000.- qui vous ont été facturés pour différents non-respects de nos règlements.
- Enfin, vous avez été plus nombreux-euses à vous inscrire aux cours de formation et camps, pour plus de CHF 13'500.-.

Au chapitre des charges, nous avons dépassé de CHF 40'000.- le budget.

L'augmentation est principalement due :

- Aux frais de concours, formations et camps de CHF 22'900.-. Du fait qu'il y ait eu plus d'inscriptions aux cours de formation et camp, il est logique que les frais augmentent également.
- Aux frais administratifs de CHF 8'400.-, vidéo de la FCVGJ et de la conférence de presse de la FFG Lausanne 2025.
- Aux frais de matériel et tenues de CHF 21'100.-, dont l'achat d'une remorque pour le transport du portique (CHF 16'750.-), cette dernière était au budget mais avec un amortissement sur cinq ans. Des chariots pour les tapis en Gymnastique Rythmique (CHF 6'000.-).

Concernant les éléments "hors exploitations", voici quelques mots sur les mouvements des fonds.

- Cette année nous avons dû prélever CHF 50'000.- sur le fond destiné à la Maison Vaudoise de la Gymnastique afin de couvrir la note d'honoraires du bureau d'architecture à qui nous avons demandé une étude de faisabilité.
- Prélèvement de CHF 8'000.- sur le fond "Développements informatiques" afin de couvrir les développements de notre plateforme de concours.
- Prélèvement de CHF 20'000.- sur le fond "Redynamisation de la GAM"
- Prélèvement de CHF 4'000.- sur le fond "Matériel Sport Elite"

Finalement, tout ceci laisse une perte de CHF -20'921.-. Pour rappel, le budget 2023 prévoyait une perte de CHF -61'630.-.

Nadine Lecci est heureuse d'annoncer que les sociétés se sont toutes acquittées de leurs cotisations au 31 décembre et elle les en remercie.

Cette présentation ne suscitant pas de commentaires, Nadine Lecci cède la parole à Aline Sandmeyer, présidente de la Commission de gestion.

## 8.2 RAPPORT DE LA COMMISSION DE GESTION

Aline Sandmeyer lit le rapport de la Commission de gestion à l'assemblée. Elle remercie Nadine Lecci pour l'excellente tenue des comptes qui représente un énorme investissement et pour avoir répondu à toutes les questions de la commission. Aline Sandmeyer propose d'accepter les comptes tels que présentés.

### 8.3 APPROBATION DES COMPTES 2023

Nadine Lecci poursuit. Les comptes 2023 sont approuvés tels que présentés à l'unanimité.

### 8.4 COTISATIONS 2024

Le montant des cotisations 2024 reste inchangé et est approuvé à l'unanimité.

A titre d'information, lors de l'AD de la FSG le 21 octobre dernier, les délégués ont voté à l'unanimité le statu quo des cotisations de la FSG et de la Caisse d'Assurance du sport.

Vous le constatez les charges de l'Association augmentent chaque année, les années 2020-2021, en raison de la pandémie ne sont pas forcément représentatives.

La réalité de la situation est ce qu'elle est et GymVaud reste très attentif à la situation, également au niveau de la FSG. Une potentielle augmentation des cotisations n'est pas à exclure pour les années 2026-2027. GymVaud y reviendra naturellement si la situation devait évoluer ces prochaines années.

### 8.5 BUDGET 2024

Pour 2024, le Comité cantonal prévoit, dans les produits, une diminution des rentrées financières de l'ordre de CHF 50'000.-, dont voici les principaux éléments :

- Même si nous tablons sur une stabilité de nos effectifs et donc des cotisations.
- D'un soutien à hauteur de CHF 318'400.- de La Fondation Fonds du Sport Vaudois
- C'est au niveau des redevances concours, que la diminution est la plus marquée de CHF 40'000.-. Elle s'explique par la non-organisation d'une Fête cantonale chaque année. Ainsi ce type de recette retrouve son niveau habituel.
- Nous estimons également une légère diminution des autres subsides de CHF 10'000.-

Concernant les charges, l'augmentation de la masse salariale de CHF 55'000.- est due notamment à l'engagement d'une entraîneuse GAF à 50% nécessaire au développement du Centre (et prévu dans la planification financière 2019-2024) ainsi que différentes adaptations des salaires suite à des formations supplémentaires ou autres indexations au coût de la vie. Les locations des salles de gym pour les formations et pour les entraînements du CRP GR subissent également une augmentation, dû à différents changements de lieux et à une révision des tarifs de locations dans certaines salles.

GymVaud prévoit également de reconduire le montant de CHF 25'000.- pour la redynamisation de la GAM sur le canton de Vaud.

Un prélèvement aux Fonds de la Maison de la Gymnastique de CHF 10'000.- et CHF 11'200.- aux Fonds Matériel Sport Elite sont prévus.

Le budget proposé présente un important déficit. Ceci peut s'expliquer par le fait que 2024 est une année « normale » pour GymVaud, sans FCVG, FCVGJ, Gala ou autre événement fournissant des rentrées supplémentaires, alors que les charges de l'association, elles, ne diminuent pas.

La mise en perspective démontre que ces années « normales » reviennent environ tous les six ans. Il s'agit ainsi d'équilibrer les pertes sur six ans lors des années avec des événements particuliers.

A court terme, 2025, avec l'organisation de la FFG à Lausanne devrait permettre de dégager des recettes plus importantes, notamment via la convention de sponsoring signée avec la FFG.

Ainsi, GymVaud est conscient de cet investissement important à consentir, mais le Comité cantonal reste très prudent et vigilant sur les dépenses. Aussi, l'établissement de la stratégie 2025-2030 est prévue cette année et permettra de se projeter après la FFG25.

Finalement, le budget proposé laisse une perte de CHF -118'400.-.

Cette présentation ne suscite pas de commentaires.

Le budget 2024 est accepté tel que présenté à l'unanimité avec deux abstentions.

## **9 FÊTE CANTONALE VAUDOISE DE GYMNASTIQUE JEUNESSE 2023**

---

Philippe Arn prend la parole.

Après la 48<sup>e</sup> fête Cantonale Vaudoise de Gymnastique, la Fête Cantonale Vaudoise Jeunesse surnommée pour l'occasion Gym en Folie a déroulé ses fastes à la mi-juin, soit exactement 12 mois plus tard. Tous les secteurs de l'organisation ainsi que le Comité technique d'organisation ayant profité de l'expérience 2022, c'est sur des bases solides que cette manifestation d'ampleur bien plus importante qu'on n'aurait pu le prévoir a vu le jour. En effet, le nombre de participant·e·s n'a fait que témoigner de l'engouement des sociétés et de leur jeunesse pour les manifestations attractives que proposent les organisateurs en collaboration avec GymVaud.

Aliénor Genevaz, présidente du Comité d'Organisation est accueillie pour la synthèse et le rapport final du point d'orgue gymnique de l'année 2023.

Aliénor Genevaz présente le rapport de la FCVGJ, qui a été un énorme succès avec un record d'inscriptions, un programme varié, un public conquis, des chiffres positifs, des félicitations et remerciements, des repas de cérémonie appréciés et des concours réussis. Elle remercie l'ensemble des sociétés pour leur présence, ainsi que GymVaud, les sponsors et les municipaux pour leur soutien.

Philippe Arn remercie chaleureusement Aliénor Genevaz pour son investissement et tout l'engagement dont elle et son comité ont fait preuve. L'enthousiasme qui vous a caractérisé durant toute la préparation et durant le week-end de fête a permis à tous·tes les participant·e·s de rentrer avec un souvenir lumineux de ces deux jours et demi. Merci de transmettre notre gratitude et nos félicitations à ton comité et tous·tes les bénévoles qui ont œuvré pour la tenue de cet événement. Les amis-Gym de Forel-Savigny peuvent être fiers·ères de leur travail et GymVaud vous en est tous·tes reconnaissant·e·s.

Il annonce que les candidatures sont toujours ouvertes pour les prochaines FCVG et FCVGJ qui se dérouleront en 2027 et/ou 2028. Le Comité cantonal est à disposition pour de plus amples renseignements !

La première partie de l'Assemblée des Délégués prend fin. Pause de 20 minutes.

## 10 FÊTE FÉDÉRALE DE GYMNASTIQUE 2025

---

Après la pause, Marc Schreiber, responsable de la Division Sport Elite introduit la Fête fédérale de gymnastique.

Le Comité cantonal de GymVaud, ainsi que le Comité d'organisation de la 77<sup>e</sup> Fête fédérale de gymnastique souhaitent de tout cœur que le plus grand nombre possible de sociétés de GymVaud soit présent à Lausanne en 2025.

Être toutes et tous réuni·e·s pour la plus grande fête suisse de la gymnastique qui se déroule pour la première fois depuis 75 ans dans notre canton et accueillir la Suisse dans notre magnifique région sont des raisons qui nous semblent suffisantes pour impliquer toutes les sociétés vaudoises à l'occasion de Lausanne 2025, soit avec des gymnastes, soit avec des volontaires, soit avec des membres au sein du Comité d'organisation.

GymVaud a sollicité les 118 sociétés vaudoises par email pour remplir un très court sondage. Malheureusement, nous déplorons que 28 sociétés n'aient pas pris la peine de répondre à ceci et remercions toutes les autres sociétés d'y avoir participé !

Les 90 sociétés ayant répondu, fournissent tout de même quelques enseignements intéressants :

- 1) 19 sociétés (22%) sont encore indécises sur la participation et seules 4 sociétés (5%) ne souhaitent pas participer ;
- 2) La participation des sociétés est prévue avec des gymnastes/athlètes (47%), volontaires (40%) et avec membres du CO (13%) ;
- 3) Les raisons de non-participation avancées sont notamment le coût, un manque de personnes pour porter le projet au sein de la société et la crainte de ne trouver des activités adaptées à la société (trop grosse Fête).

Nous allons travailler intensément ces prochains mois pour convaincre les sociétés indécises et éventuellement faire changer d'avis les récalcitrantes. Merci de votre soutien et en route vers 2025, tous ensemble !

Pour présenter l'état de la situation et de l'avancement de travaux du Comité d'organisation, Marc Schreiber accueille Cédric Bovey, Président du CO, juste après une courte vidéo.

Cédric Bovey prend la parole et présente un bref état des lieux de la FFG25. Il remercie d'avance l'engagement des sociétés. Il présente Maëlle Olivet, directrice adjointe de la FFG25 et responsable bénévole, ainsi que Gaël Lasserre, directeur de la FFG25.

Maëlle Olivet prend la parole. Actuellement, le comité d'organisation est composé de 130 personnes. Ils recherchent encore 20 personnes pour rejoindre le comité d'organisation. Une séance d'informations à ce sujet est prévue le 18 mars 2024 à Lausanne.

Durant la fête, ils recherchent entre 4'000 à 5'000 volontaires qui s'engagent sur 2 à 3 tranches horaires, soit un total de 13'000 tranches horaires sur 60 postes différents.

Les inscriptions pour les volontaires ouvriront mi-juin. Quant aux inscriptions pour les concours, elles ouvriront le 1<sup>er</sup> octobre avec un délai d'inscription au 1<sup>er</sup> décembre.

La parole est ensuite passée à Gaël Lasserre qui nous présente l'état des finances. Le défi majeur est la gestion des liquidités. Jusqu'à ce jour, il y a beaucoup de dépenses et ce jusqu'à fin 2024. La FFG25 recevra ses premiers revenus à mi-décembre, suite aux inscriptions des

sociétés. Pour anticiper ce manque de liquidités, la FFG25 a contacté GymVaud et la FFSV pour obtenir un soutien financier.

Benjamin Payot prend la parole et remercie Cédric Bovey, Maëlle Olivet et Gaël Lasserre.

Suite à la demande de la FFG25 d'un emprunt sur l'année 2024, le comité cantonal a analysé sa capacité financière, mais aussi les modalités d'un tel emprunt ainsi que le risque inhérent à un tel prêt qui réside en le fait de ne pas être remboursé.

Concernant la masse financière pour laquelle GymVaud est favorable à un prêt d'un montant maximal de CHF 300'000.-. Ce montant réside dans la capacité de nos fonds mais aussi sur une analyse de nos liquidités nécessaire pour ne pas mettre en péril le fonctionnement normal de notre association.

Concernant les modalités, c'est une évidence que cet argent n'est pas prêté d'un bloc, mais sera libéré mensuellement selon les demandes et nécessité de la FFG25. Le montant de CHF 300'000.- est un montant maximum, si des entrées d'argent venait à renflouer les liquidités de la FFG25, l'entier du prêt pourrait ne pas être demandé.

Le remboursement est prévu au 31 décembre 2024 au plus tard. Tel que cela a été présenté plus tôt, une grosse rentrée d'argent est prévue dans les caisses de la FFG25 pour décembre de cette année. Le risque de ne pas avoir cette rentrée d'argent est extrêmement faible, poursuivant cette voie, le comité cantonal dans son ensemble donne un préavis favorable à ce prêt.

Benjamin Payot ouvre la discussion auprès de l'Assemblée. Deux personnes souhaitent prendre la parole.

- Ce prêt sera-t-il remboursé ? Benjamin Payot affirme que ce prêt permet de palier au manque de liquidités (salaires et dépenses) et sera entièrement remboursé.
- Ce prêt est avec intérêt ? Benjamin Payot informe que ce prêt est sans intérêt dans le but de pouvoir aider la FFG25.

Le prêt de CHF 300'000.- est accepté à l'unanimité, avec une abstention.

Benjamin Payot les remercie pour tout le travail engagé jusqu'à présent et leur souhaite bonne chance pour la suite de cette aventure. Une petite attention en guise d'encouragement leur est remise.

Gaël Lasserre remercie chaleureusement GymVaud pour son soutien et sa confiance.

La parole est à nouveau cédée à Benjamin Payot. La Fédération Suisse de Gymnastique nous fait l'honneur d'être parmi nous.

Aurélië Fänger salue l'Assemblée et résume l'année 2023 qui a été riche en émotion avec la Gymnaestrada, ainsi que l'adoption de la stratégie de la FSG en octobre dernier.

En 2032, la FSG s'efforcera d'être le plus grand prestataire de sport de Suisse tout en fixant la norme éthique et sportive dans le paysage sportif suisse. L'engagement bénévole reste le fondement inchangé sur lequel la FSG entend développer systématiquement ses compétences sportives et professionnelles. Par le biais de leurs offres et d'un large soutien financier, la FSG contribue de manière décisive au bien-être et à l'esprit communautaire.

La stratégie de la FSG s'articule autour de sept champs d'action qui font office de principes directeurs afin de réaliser la vision 2032 :

1. Développement de l'organisation fonctionnelle et structurelle de la FSG
2. Développement d'offres sportives sur mesure
3. Augmentation et diversification du financement
4. Conception et mise en place réussie d'une « Voie suisse »
5. Développement de la structure des membres
6. Mise en place du secteur d'activité des infrastructures
7. Positionnement délibéré de la FSG

Aurélie Fänger poursuit avec l'annonce de l'arrivée du nouveau directeur Stefan Riner, qui a pris ses fonctions à mi-temps le 1<sup>er</sup> mars 2024 et augmentera progressivement son temps de travail pour atteindre un temps plein au 1<sup>er</sup> septembre 2024.

En décembre dernier, le label « Base sportive de la Fédération suisse de gymnastique » a été approuvé par la direction et le comité central. Ce label identifie les organisations qui mettent en œuvre des mesures d'encouragement ciblées, l'objectif étant d'établir des normes et de soutenir le développement des bases sportives afin d'obtenir des résultats à long terme.

L'octroi du label « base sportive de la Fédération suisse de gymnastique » dans les catégories OR, ARGENT et BRONZE cible le développement des athlètes lors de leur parcours et garantit le niveau de qualité des bases sportive en gymnastique.

Aurélie Fänger continue avec les prochains événements gymniques, soit les Jeux Olympiques à Paris cet été, puis en 2025 avec Gymotion et la Fête fédérale de gymnastique.

Cette année, quatre sociétés fêtent leur jubilé, il s'agit des sociétés ; Le Lieu-Vallée de Joux, Pully, Froideville et Apples. Le livre-souvenir de la FSG leur est remis.

Philippe Arn est ensuite invité à venir sur scène et se voit remettre l'épingle du mérite. Il est remercié par la FSG pour son précieux travail et engagement.

La FSG remercie également Benjamin Payot pour son implication, une petite attention lui est remise.

Pierre-Yves Gilliéron remercie Aurélie Fänger pour son message.

Avec l'enchaînement de deux Fêtes Cantonales en deux ans, et comme je le mentionnais : "pas de repos" : il a fallu également lier les rapports de la première et la préparation de la deuxième. Occupé donc à compiler, analyser et synthétiser les retours de la Fête Cantonale d'Yverdon pour l'édition du rapport du Comité technique d'organisation, c'est avec un grand soulagement qu'Aurélie Fänger a repris les rênes du nouveau CTO ainsi que tous les contacts avec le Comité d'organisation de Gym en Folie, tout cela en plus de ses activités déjà en cours avec la Fédération Suisse. C'est maintenant naturellement que le comité de Gym Vaud, témoin de cette double activité non négligeable, a le plaisir de lui remettre un cadeau spécial en remerciement du soutien apporté pour l'occasion. MERCI Aurélie !!!

## 11 ÉLECTIONS DU COMITÉ CANTONAL (2024)

---

Conformément aux statuts, Benjamin Payot passe à l'élection du Comité cantonal pour l'année 2024.

Le Comité cantonal assure le bon fonctionnement de l'Association. Il en est l'organe exécutif et il en assure bénévolement la gestion administrative et technique. Ces membres sont nommé-e-s par l'Assemblée des délégués pour la durée d'un an.

### 11.1 MEMBRES

Comme annoncé, deux membres du Comité cantonal ne désirent pas renouveler leur mandat. Il s'agit de Messieurs :

- Philippe Arn, Vice-Président technique, et Responsable de la Division Evénements et Informatique ;
- Pierre-Yves Gilliéron, Responsable de la Division Athlétisme.

Benjamin Payot remercie les deux membres du CC pour leur implication et rigueur durant toutes ces années.

Il cède maintenant la parole à Benjamin Vurlod, de la FSG Vevey Jeunes-Patriotes pour nous présenter Jeff Aeberhard, au poste de vice-président technique et responsable de la Division Informatique.

Benjamin Payot remercie Benjamin Vurlod pour la présentation de Jeff.

Benjamin Payot transmet la parole à Angela Neuhaus, de la FSG Vallorbe pour nous présenter Antonio Panarese qui reprend le poste de responsable de la Division Athlétisme.

Benjamin Payot remercie Angela Neuhaus pour la présentation d'Antonio.

Benjamin Payot passe la parole à Claude Casucci et Manon Félix, de la FSG Lausanne Amis-Gymnastes pour nous présenter Gilles Racine, responsable de la Division Evénements.

Benjamin Payot remercie Claude Casucci et Manon Félix pour la présentation de Gilles.

Suite à ces trois candidatures, le Comité cantonal réorganisera quelque peu son fonctionnement et créera une Division Informatique à part entière rattachée au poste de Vice-président technique, afin de considérer l'importance de la transversalité de ce service pour les Divisions. La Division Evénements quant à elle verra la naissance de nouveaux projets.

Tous·tes ses autres collègues souhaitent se représenter pour une nouvelle année.

- Nadine Lecci
- Angela Neuhaus
- Chantal Testuz-Reymond
- Isabelle Diday
- Marc Schreiber
- Robin Carnello

Les membres du Comité cantonal sont élus à l'unanimité.

## 11.2 PRÉSIDENT

Nadine Lecci poursuit et Benjamin Payot est élu à l'unanimité en tant que président de l'ACVG. Elle le remercie pour son investissement et sa collaboration durant toute cette année.

Dès ce jour, le Comité se compose de la manière suivante pour l'année 2024 :

Prénom nom	Fonction
Benjamin Payot	Président
Nadine Lecci	Division Finances – Vice-présidente administrative
Jeff Aeberhard	Division Informatique – Vice-président technique
Chantal Testuz-Reymond	Division Communications
Angela Neuhaus	Division Gymnastique & Aérobie
Isabelle Diday	Division Formation
Robin Carnello	Division Agrès
Antonio Panarese	Division Athlétisme
Gilles Racine	Division Evénements
Marc Schreiber	Division Sport Elite

## 12 ÉLECTIONS DE LA COMMISSION DE GESTION (2024)

La commission se compose de cinq membres et de deux suppléant·e·s, affiliés à des sociétés différentes. Ils·Elles sont élu·e·s par l'Assemblée des délégués et ils·elles n'exercent aucune fonction au sein du Comité cantonal ni au sein des divisions.

Un seul membre a émis le souhait de se retirer lors de cette AD. Tous·tes les autres membres de la Commission acceptent de renouveler leur mandat. La Commission de gestion peut fonctionner ainsi pour l'année 2024 mais si quelqu'un désire déjà se porter candidat, il peut en informer le Comité cantonal !

Il est à signaler que la Présidente – Aline Sandmeyer ainsi qu'Alain Tassel arrivent en fin de mandat, après neuf ans, en 2025. Il s'agira alors d'élire deux nouveaux·elles membres suppléant·e·s. Les candidatures, idéalement provenant d'une société de la Riviera, sont d'ores et déjà ouvertes auprès du Comité cantonal.

Les délégués qui acceptent la réélection des membres de la Commission de gestion telle que présentée précédemment pour l'année 2024 sont priés de lever le bulletin de vote.

Les membres de la commission de gestion sont élu·e·s à l'unanimité.

La composition de la commission de gestion pour l'année 2024 est donc :

Prénom nom	Fonction
Aline Sandmeyer	Présidente de la commission
Claude Casucci	Membre
Stéphane Savary	Membre
Alain Tassel	Membre
Mark Buchanan	Membre
Jonathan Rochat	Suppléant

## 13 SOCIÉTÉS MEMBRES – ADMISSIONS, DÉMISSIONS ET MISE EN CONGÉ

Chantal Testuz-Reymond prend la parole et informe que GymVaud a reçu la demande d'admission de l'Association « All Skills », et de l'Association X-Trem Move, deux sociétés actives dans le sport urbain (parkour) sur la Riviera et la région lausannoise. Le Comité cantonal propose de ratifier l'adhésion de ces sociétés à notre association.

Les deux sociétés sont acceptées à l'unanimité, dont une abstention.

Nous avons également le plaisir de vous informer que la société Leysin Union Montagnarde, qui était en congé depuis quatre ans, a décidé de réintégrer GymVaud.

Cette année deux sociétés ont décidé de se retirer de l'ACVG. Il s'agit de la Société de Gymnastique Féminine d'Etagnières et de Lausanne-Sports Gym Dames.

A noter finalement que les sociétés de FSG Prilly et Prilly Féminine ont entériné leur fusion qui prendra forme effectivement en 2025.

## 14 MEMBRES DE DIVISION

### 14.1 ADMISSIONS

Chantal Testuz-Reymond souhaite la bienvenue aux nouveaux-elles membres de division, malheureusement pas présent-e-s à ce jour. Une petite attention leur sera remise à une occasion ultérieure.

Gega	Melinda	Agrès
Damiano	Giulia	Événements
Martin	Fabien	Sport Elite – GAF
Kloniecki	Meryll	Sport Elite – GAF
Aparicio	Dulce	Sport Elite – GAF

### 14.2 DÉMISSIONS

Les membres de division qui ont décidé de quitter leur poste sont annoncé-e-s et invité-e-s à venir chercher leur présent en guide remerciements.

Gilliéron	Pierre-Yves	Athlétisme
Streit	Christian	Commission Gestion
Arn	Philippe	Événements & Informatique
Petermann	Mariette	Événements & Informatique
Guntz	Magali	Gymnastique & Aérobie
Perey	Patricia	Gymnastique & Aérobie
Rose	Nadège	35+/55+

### 14.3 JUBILAIRES

Grace à un engagement sans faille sur la durée, plusieurs de nos membres de division fêtent cette année un jubilé. A la lecture de leur nom, ces personnes peuvent s'avancer pour venir chercher une petite attention.

Pour 5 ans :

Chapuisat	Virginie	Administration
Justo	Amélie	Administration
Richard	Océane	Agrès
Savary	Stéphane	Commission Gestion
Streit	Christian	Commission Gestion
Penna Corda	Doris	GAF
Marmonier	Alicia	GR
Schüpbach	Christel	GR
Michoud	Chloé	Gymnastique & Aérobic
Rueff	Laurence	Gymnastique générale
Offenbroich	Léa	Marketing, Communication & Archives

Pour 10 ans :

Guntz	Magali	Gymnastique & Aérobic
Antille	Carole	Parents & Enfants
Vuilleumier	Marie-Rose	Parents & Enfants

## 15 NOMINATIONS

---

Robin Carnello, responsable de la Division Agrès, prend la parole pour nommer les membres Honoraires. Il remercie les personnes présentées de venir à l'issue de l'ensemble des présentations sur le devant de la scène, afin de procéder à une votation groupée.

### 15.1 MEMBRES HONORAIRES

Conformément à l'article 7.3 des statuts qui stipule que la nomination des membres Honoraires est de la compétence de l'Assemblée des Délégués, le Comité cantonal propose de nommer au titre de membres Honoraires de notre association les personnes suivantes :

- Philippe Arn ;
- Brigitte Chevalley ;
- Pierre-Yves Gilliéron ;
- Magali Guntz ;
- Patricia Perey ;
- Nadège Rose.

La nomination des six personnes susmentionnées comme membres Honoraires est acceptée à l'unanimité.

Robin Carnello remercie les nouveaux-elles membres Honoraires pour leur travail au sein de GymVaud et remercie Angela Neuhaus, Isabelle Diday, Pierre-Yves Gilliéron, Sandra Sheehan et Stéphane Détraz pour leur présentation respective des membres Honoraires.

## 15.2 MEMBRES D'HONNEUR

Conformément à l'article 7.3 des statuts qui stipulent que la nomination des membres d'Honneur est de la compétence de l'Assemblée des Délégués, Robin Carnello propose de nommer aux titres de membre d'Honneur de notre association Aliénor Genevaz.

La nomination d'Aliénor Genevaz en tant que membre d'Honneur est acceptée à l'unanimité.

Robin Carnello remercie la nouvelle membre d'Honneur pour son travail au sein de GymVaud et remercie Benjamin Payot pour la présentation de la membre d'Honneur.

## 15.3 VÉTÉRANS CANTONAUX

Conformément à l'article 15.1.1 des statuts de l'ACVG, le titre de vétéran·e·s peut être décernés à tous·tes gymnastes ayant travaillé au minimum 15 ans dans une société et dès l'âge de 40 ans.

Cette année, nous comptons 54 nouveaux·elles membres vétéran·e·s venant de 19 sociétés. 25 sont présent·e·s aujourd'hui. Ces personnes sont attendues sur le devant de la scène à l'issue de l'assemblée, pour la photo officielle.

Les diplômes ainsi que les insignes ont été remis au début de l'assemblée au représentant de la société.

Société	Nom	Prénom
Aigle-Alliance	Calderini	Nadia
Aigle-Alliance	Defontaine-Blanchoud	Valentine
Aigle-Alliance	Rocafi-Delmas	Delphine
Ballaigues Amis-Gym	Rose	Nadège
Chernex	Chaperon	Marylène
Corcelles-près-Payerne	Bohler	Isabelle
Corcelles-près-Payerne	Detrey	Michaël
Corcelles-près-Payerne	Jan	Sandra
Corcelles-près-Payerne	Moll	Hervé
Corcelles-près-Payerne	Ney	Sylvie
Corcelles-près-Payerne	Reynaud	Olivier
Corcelles-près-Payerne	Rossier	Sylvie
Corcelles-près-Payerne	Zeller Bersier	Susanne
Corcelles-près-Payerne	Gilliéron	Sylviane
Corcelles-près-Payerne	Savary	Sandra
Cossonay	Labarre	Geneviève
Cossonay	Krähenbhül	Séverine
Cossonay	Graf	Anne-Lise
Cossonay	Fumagallo	Angelique
Cossonay	Batschelet	Annelise
Forel-Savigny Amis-Gym	Bonzon	Françoise
Forel-Savigny Amis-Gym	Bigler	Nicole
Forel-Savigny Amis-Gym	Frey	Maryline

Société	Nom	Prénom
Forel-Savigny Amis-Gym	Genton	Corinne
La Sarraz	Jaccard	Raphaël
Le Brassus Gym Dames	Cala	Nadine
Le Lieu – Vallée de Joux	Bachelard	David
Le Lieu – Vallée de Joux	Guignard	Corinne
Le Lieu – Vallée de Joux	Piguet	Bernard
Le Lieu – Vallée de Joux	Penseyres	Caroline
Le Lieu – Vallée de Joux	Zahno	Mireille
Le Lieu – Vallée de Joux	Monteiro	Claire
Le Lieu – Vallée de Joux	Bratschi	Line
Lucens	Chevalley	Brigitte
Montreux	Depallens	Sandra
Moudon	Dutoit	Didier
Pully	Corthésy	Pierre
Pully	Gorgerat	Séverine
Pully	Bovet	Aurélie
Rolle Gym	Rochat	Pierre-Yves
Vevey Jeunes-Patriotes	Pasche	Jérôme
Vevey Jeunes-Patriotes	Jolly	Robin
Vevey Jeunes-Patriotes	Milleret	Ariane
Vevey Jeunes-Patriotes	Balduzzi	Carlotta
Vevey-Ancienne	Rufatti	Barbara
Vufflens-la-Ville	Lasserre-Gobin	Shashi
Vufflens-la-Ville	Lamas-Breux	Stéphanie
Vufflens-la-Ville	Pilet	Stéphanie
Vufflens-la-Ville	Sciboz	Raphaël
Vufflens-la-Ville	Benvegnin	Michel
Vufflens-la-Ville	Verly	Jean-Pierre
Vufflens-la-Ville	Duperrut	Jean-Yves
Vufflens-la-Ville	Duperrut	Roland
Yverdon Amis Gymnastes	Cochand	Quentin
Yvonand	Ray	Jacqueline

Robin Carnello félicite et remercie les nouveaux·elles vétérans·es vaudois·es pour tout le travail accompli au sein de leur société.

Robin Carnello invite Etienne Miéville, président du groupement des vétérans vaudois, qui apporte son message. Robin Carnello remercie Etienne Miéville, les vétérans·es vaudois·es et le comité pour leur collaboration et leur soutien financier.

## 16 PROPOSITIONS DES SOCIÉTÉS MEMBRES

---

La parole est cédée à Benjamin Payot. Aucune demande de la part des sociétés membres.

## 17 DIVERS

---

Benjamin Payot demande si une société souhaite prendre la parole.

Jérôme Laverrière de la société Gym Avenches rappelle que les prochains Championnats Vaudois aux agrès et gymnastique de sociétés ont lieu à Avenches les 25 et 26 mai 2024.

Aucune autre société ne désire prendre la parole.

Benjamin Payot passe ensuite la parole à Jonathan Rochat, président du Comité d'organisation de cette Assemblée des Délégués, qui transmet quelques informations sur le déroulement et la suite de la journée.

Jonathan Rochat remercie le Comité cantonal, son comité, l'orchestre, la technique et les sponsors. Il remercie également la jeunesse de la Charbonnière pour le service de l'apéritif.

Benjamin Payot remercie chaleureusement Jonathan Rochat pour l'organisation de cette 23<sup>e</sup> Assemblée des Délégués 2024, ainsi que tout le Comité d'organisation et la FSG Le Lieu – Vallée de Joux pour leur excellent travail.

## 18 CLÔTURE

---

Benjamin Payot clôture la séance et remercie ses collègues du Comité cantonal pour leur immense engagement dont ils-elles font preuve.

L'Assemblée des Délégués 2024 est levée à 12h30 et le rendez-vous est donné pour la prochaine Assemblée des Délégués le 8 mars 2025 à Cully.



Benjamin Payot  
Président



Marion Gallay  
Secrétaire cantonale

Le Mont-sur-Lausanne, le 2 avril 2024

Annexes : méritants 2023

Distribution : sociétés membres, Comité cantonal, membres de Division ACVG, Commission de gestion, par mail et site internet.